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令和４年光市議会第６回臨時会で、議長・副議長及び、各委員会の委員長・副委員長等が改選されました。

議長挨拶
　昨年11月、第６回光市議会臨時会において改選が行
われ、光市議会は新たな体制でスタートしました。
　新型コロナウイルス感染症の感染拡大とそれに伴う
経済不況に加え、円安による物価高騰に見舞われるな
ど世情の不安定さが増す中、私たち光市議会議員は市
民の皆様の安全・安心と福祉やサービスの向上を図る
ため、二元代表の一翼を担う立場としてしっかりと牽
引していくことはもちろんのこと、さらなる議会の改
革と活性化に向けた取組みを推進することにより議会
力の向上を図ってまいります。

　また、より分かりやすく開かれた議会を目指し、こ
の「ひかり市議会だより」の中で、様々な議会活動に
ついて市民の皆様にお伝えしてまいります。
　限られた紙面ではございますが、市民の皆様のご
期待に応えられるよう、「戮力協心
（りくりょくきょうしん）」、議員一
丸となって内容の充実に努めてまい
りますので、引き続きのご愛読をお
願い申し上げます。

光市議会議長　木村　信秀

委員会名 議会運営　５人 総務教育環境　８人 福祉建設経済　９人 広報広聴特別　８人
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◎萬　谷　竹　彦 ◎仲　山　哲　男 ◎田　邉　　　学 ◎仲小路　悦　男
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　中　本　和　行 　仲小路　悦　男 　河　村　龍　男 　中　村　　　譲
　西　﨑　孝　一 　中　本　和　行 　小　林　隆　司 　仲　山　哲　男
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　森　戸　芳　史

議長　木　村　信　秀　　　副議長　笹　井　　　琢　　　　　　　　　　◎印は委員長、○印は副委員長



総務教育環境委員会 福祉建設経済委員会
12月議会議案審査における主な質疑

令和４年度光市一般会計補正予算（教育委員会関係分）
Q 施設一体型小中一貫やまと学園施設整備基本計画策定

事業に係る計画の策定項目については？
A 新しい学園の基本理念や

施設の規模、学園の場
所、事業費の概要、事業
のスケジュールなどにつ
いて取りまとめていくも
のである。

令和４年度光市一般会計補正予算（政策企画部関係分）

Q 移住就業・移住創業支援補助金の補正内容は？
A 国県と連携した事業で、東京圏から山口県、さらに

は光市への移住を促進するため、一定の条件により
補助金を支給する事業である。今後、1世帯160万円
の申請・交付が見込まれることから、不足となる20
万円を増額するもの。

12月議会議案審査における主な質疑

令和４年度光市水道事業会計補正予算
Q 原水及び浄水費を5千200万円も大幅に増額する理由

については？
A 増額には3つの理由があり、１つ目は、有収水量の

増加による使用電力量の増加、2つ目は、燃料費調
整額の大幅な増加、３つ目は電力の最終保障供給へ
の移行に伴い電力料金が標準料金の約1.2倍となっ
たことによるものである。

光市大和老人憩の家等設置条例の一部を改正する条例

Q 大和地区の老人憩いの家はサロンとしても利用されて
いるとのことであるが。廃止後の代替施設の提案な
どは行っているのか？

A この度の廃止施設には含まれていないが、サロンと
して利用している団体との話し合いは継続中であ
り、コミュニティセンターなど他の身近な施設の利
用も含め一緒に模索していくこととしている。

【報告】委員会テーマを決定しました！
常任委員会では、テーマを決めて２年間重点的に調査・研究を行っています。
≪総務教育環境委員会≫　　　　　　　　　　　　　　　≪福祉建設経済委員会≫
「防災力の向上について」　　　　　　　　　　　　　　「手話言語条例」
「投票率の向上について」　　　　　　　　　　　　　　「有害鳥獣対策」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「中小企業活性化に向けた取り組み」

 光市議会議員政治倫理審査会の審査報告
　令和４年11月２日、光市議会議員６名の連署によ
り、光市議会議員政治倫理条例第７条第１項の規定に
基づく調査請求書が提出され、受理したことから光市
議会議員政治倫理審査会を設置し、７名の委員により
４回に渡り審査を行いました。
１　審査の請求の対象とされた議員（被請求議員）

大田敏司議員 
２　調査請求者 

笹井琢議員、木村信秀議員、仲山哲男議員、早
稲田真弓議員、田邉学議員、西村慎太郎議員

３　審査内容 
調査請求書に示された事項について、光市議会
議員政治倫理条例第９条第１項の規定に基づ
き、「調査の請求の適否」及び「政治倫理基準
違反の存否」について審査。

４　審査結果 
（１）調査の請求の適否について　

　委員間討議を踏まえ、「調査の請求の適否」につ
いて「適当である」とすることに委員長を除く６名
の委員による採決の結果、４名の委員が賛成であっ
たことから、調査の請求は適当であると決した。

（２）政治倫理基準違反の存否について
　委員間討議を踏まえ、「政治倫理基準違反の存
否」について「存在する」とすることに委員長を
除く６名の委員による採決の結果、４名の委員が
賛成であったことから、調査請求書に示された大
田議員の行為が光市議会議員政治倫理条例第３条
第５号に規定された政治倫理基準に違反すると決
した。

（３）必要と認める措置の勧告について　
　委員間討議の結果、政治倫理基準違反の状況並
びに参考として聴取した弁護士の意見を重く受け
止めたうえで、「猛省を求め、議長からの文書によ
る厳重注意」が適当であると決した旨、審査会と
して勧告する。

（４）議会としての再発防止策について
　委員間討議の結果、以下の４点を審査会の意見
として取りまとめた。 ①ハラスメントの講習・研
修・勉強会の開催 ②光市議会議員政治倫理条例の
見直し ③ハラスメント防止条例の策定 ④第三者に
相談できる仕組みづくり

※なお、同条例第10条第４項の規定に基づき、大田
敏司議員から弁明書が提出されました。

防災指令拠点施設イメージ図防災指令拠点施設イメージ図

※報告書と弁明書は右記ＱＲ
コードからホームページで
ご覧いただけます。



 市議会モニターを募集します
　市議会では、市民の皆さんから議会の運営について
提言などをいただき、分かりやすく開かれた議会運営
を進めていくため、市議会モニターを募集します。
□応募資格　次のすべてを満たす人
・議会運営に関心がある18歳以上の市民
・光市職員でないこと
・地方議会議員でないこと
□募集人数　20人
□委嘱期間　５月１日～令和６年４月30日
□活動内容
　本会議や委員会を傍聴し、議会運営に関する意見書
の提出や市議会議員との意見交換等（傍聴はＫビジョ
ンでの放送やインターネットでの配信も含め、都合の

つく範囲で結構です。）
□応募方法　申込書に必要事項を記入し、持参、郵

送、ＦＡＸ、メールのいずれかでお申し込みくだ
さい。

※申込書は各コミュニティ
セ ン タ ー 備 え 付 け の ほ
か、市議会ホームページ
からダウンロードできま
す。

□応募期間
　２月24日㈮～３月17日㈮

 市民の皆様との対話　第６回高校生との意見交換会
　２月４日（土）本会議場で、「第６回高校生との意
見交換会」を開催し、光高等学校と聖光高等学校の４
名の生徒による高校生の主張の後、両校合わせ13名
の生徒と議員とで意見交換会を行いました。

高校生の主張

意見交換会
Q 光駅のホームの段差

を解消して気持ちよ
く使えるようにして
ほしい。

A 令和６年までに、段
差の解消、跨線橋の
架け替えを予定していたが、JR西日本との協議が
うまくいっていない。実現できるように取り組ん
でいきたい。

Q 市議会議員の給料は？
A 役職により異なるが基本は37万円/月で、給料で

はなく報酬という形でいただいている。
Q 道路に多くの凸凹があるが、修繕・保全の計画は？
A 計画的に修繕は行っているが、光市公式LINEを通

じて異常を伝えてほしい。また、万が一怪我をし
た場合は補償の制度もある。

Q 通学路が狭くて車と接触しそうなので、歩道を広く
してほしい。

A 国も予算をつけており、市でも取り組める部分は
実施している。そういう道路があれば光市公式
LINEで通報してほしい。

Q 岩田駅を通学で利用しているが、老朽化が進んでい
る。病院も近いので活性化したらどうですか？

A 岩田駅前には屋根付
き駐輪場を新設し、
県道の拡幅も進んで
いる。駅裏について
もいろいろ意見が出
ており、今後、少し
ずつ変わっていくと
思う。

　Withコロナが日常になり、当たり
前の生活が戻ってきました。支えてく
れる周りの方々のおかげで、たくさん
の思い出を作ることができているとい
う感謝の気持ちを忘れずに、一日一日
を大切に過ごしたいと思います。

　光市の魅力を知ってもらうことが重
要です。そのために、グルメフェス
ティバルを開催して、SNS拡散特典を
付けて周知するイベントの開催が有効
だと思っています。コロナ禍で苦しむ
地域のお店のためにもなります。

　光市のシンボルとなる場所を作り、
私たちがSNSを活用して風光明媚な光
市の自然を発信することやイベント情
報を広めることで、今以上に参加者が
増えると思います。私たちも光市の活
性化に貢献します。

　若者の投票率は、若者が楽しめる
レジャー施設を造る等の政策が盛り込
まれ関心が高まれば向上すると思いま
す。また、授業だけでは政治について
十分に理解ができないので、市の方々
に質問する機会を授業内に設けること
で理解も進み、市の方々にとっては高校生の意見が聞け
る良い機会になると思います。

光高等学校の皆さん

聖光高等学校の皆さん

聖光高等学校
林健太郎さん

光高等学校
井上実優さん

聖光高等学校
清松梨花さん

光高等学校
野村武輝さん



ひかり市議会だよりに関するアンケートにご協力をお願いします。
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３月議会予定
・・予定は、１月20日開催の議会運営委員会で提案さ

れたものを掲載しており、日程は変更となる場合
があります。

・・福祉建設経済委員会は福祉委員会、総務教育環境委
員会は総務委員会と表記しています。

・・一般質問は、ケーブルテレビによる放送（当日は
19時から、翌日は８時から）やYouTube配信（お
おむね１週間後から）によりご覧いただくことが
できます。また、本会議や委員会はどなたでも傍
聴することができます。

・・ひかり市議会チャンネル（YouTube）は、上記の
QRコードからアクセスできます。

YouTube▶

　今から10数年前、光市の市
議会だよりは発行を休止しま

した。
　新人議員であった私は、山口県内の議員約300名が集まる
研修会で手を挙げ、講師の先生に市議会だよりの発行方法に
ついて尋ねました。研修会終了後に他市の議員から「広報紙
を発行しないのは議会の自己存在否定である」との指摘を受
けたことを鮮明に覚えています。
　それから13年、市議会だより復活に取り組んだ歴代の広報
広聴委員に感謝するとともに、自身が編集に携われることを
喜び、編集後記とします。　　　　　　　　　　　　　（笹）

広報広聴特別委員会
委 員 長　仲小路悦男
副委員長　西村慎太郎
委　　員　笹井　　琢
　 〃　　   中村　　譲
　 〃　　   仲山　哲男
　 〃　　   西﨑　孝一
　 〃　　   林　　節子
　 〃　　   早稲田真弓

市議会ホームページまたは右記ＱＲコードより回答いただけます。

【全会一致で可決】
・・令和４年度光市一般会計補正予算（第７号）
・・令和４年度光市国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
・・令和４年度光市介護保険特別会計補正予算（第２号）
・・令和４年度光市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）
・・令和４年度光市水道事業会計補正予算（第１号）
・・令和４年度光市下水道事業会計補正予算（第１号）
・・光市職員の定年等に関する条例等の一部を改正する

等の条例
・・光市議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に

関する条例の一部を改正する条例
・・光市一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改

正する条例
・・光市大和老人憩いの家等設置条例の一部を改正する

条例
・・第３次光市環境基本計画の策定について
・・令和４年度光市一般会計補正予算（第8号）

【賛成多数で可決】
・・光市個人情報保護法施行条例
・・光市個人情報保護審査会条例

12月議会の一般質問
　12月議会における、各議員の一般質問の主な項
目を一つずつ選んで掲載しています。詳細について
は、光市議会ホームページからご覧ください。

萬谷　竹彦 令和５年度の光市予算について
森戸　芳史 教育長の所信について
仲山　哲男 コロナ禍の今こそ、野外活動

西﨑　孝一 施設一体型小中一貫校について（や
まと学園は、出来るのか）

田邉　　学
コロナと物価高騰から、暮らしと、
命を守る自治体での取り組みと財源
について

中村　　譲 小中一貫やまと学園について
小林　隆司 幼児期の教育・保育の充実に向けて
大田　敏司 公共施設のトイレについて
仲小路 悦男 入札制度の現況と課題について
西村 慎太郎 市民の財産に関わる重要事項について
早稲田 真弓 市民の生命・財産を守るために

12月議会の議決結果

休止前の市議会だより14号


